

19207/J XXVII. GP

Eingelangt am 05.07.2024

Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.

Anfrage

**der Abgeordneten Dr. Nikolaus Scherak, MA, Kolleginnen und Kollegen
an die Bundesministerin für EU und Verfassung im Bundeskanzleramt
betreffend Status der Entschließungen betreffend EU und Verfassung**

Den Entschließungen des Nationalrats kommt eine besondere Bedeutung zu. Entschließungsanträge sind Instrumente des Resolutionsrechts des Nationalrates und können neben der Aufforderung, ein Gesetz vorzulegen, auch dazu dienen, Wünsche über die Ausübung der Vollziehung an die Regierung zu richten. Diese Entschließungen sind rechtlich zwar nicht verbindlich, haben aber dennoch eine erhebliche politische Kraft. An der Umsetzung der angenommenen Entschließungsanträge des Parlaments lässt sich messen, ob und inwiefern die Regierung dem Willen des Parlaments – der gewählten Vertretung der Bürger:innen – ausreichend Beachtung schenkt.

Seit Beginn der XXVII. Legislaturperiode wurden zahlreiche Entschließungsanträge im Parlament angenommen. Der Umsetzungsstatus der mehrheitlich angenommenen Anträge ist nicht online einsehbar, sodass weder die Öffentlichkeit noch die Ausschussmitglieder über den aktuellen Stand der Entwicklungen Bescheid wissen. Ein transparenter Umgang mit dem Arbeitsfortschritt ist daher wünschenswert.

Die XXVII. Legislaturperiode neigt sich dem Ende zu. Doch wie viele Entschließungsanträge des Parlaments hat die Regierung tatsächlich umgesetzt? Durch diese Anfrageserie werden alle Minister:innen aufgefordert, eine detaillierte Aufstellung der in ihren jeweiligen Ressorts umgesetzten Entschließungsanträge dieser Legislaturperiode vorzulegen.

Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher folgende

Anfrage:

1. Ist der jeweilige Umsetzungsstand der Erschließungen öffentlich einsehbar?
 - a. Wenn ja, wo?
 - b. Wenn nein, warum nicht und ist eine Änderung geplant?
2. **Entschließungsantrag (2529/A(E)):** Weiterentwicklung der Einkommenserhebung der öffentlichen Wirtschaft des Bundes durch den Rechnungshof (372/E)

Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.

www.parlament.gv.at

- a. Ist diese Entschließung bereits umgesetzt?
 - b. Wenn ja,
 - i. wo sind die Ergebnisse einsehbar?
 - ii. welche Kosten haben sich aus der Umsetzung ergeben?
 - c. Wenn nein,
 - i. bis wann ist die Umsetzung geplant?
 - ii. welche Schritte wurden bereits gesetzt?
 - iii. wer ist in die Umsetzung involviert?
 - iv. welche Schritte sind als nächstes geplant?
3. **Entschließungsantrag (684/A(E) XXVI. GP):** Archivierung digitaler Archivalien der obersten Bundesorgane durch das Staatsarchiv (68/E XXVI. GP)
 - a. Ist diese Entschließung bereits umgesetzt?
 - b. Wenn ja,
 - i. wo sind die Ergebnisse einsehbar?
 - ii. welche Kosten haben sich aus der Umsetzung ergeben?
 - c. Wenn nein,
 - i. bis wann ist die Umsetzung geplant?
 - ii. welche Schritte wurden bereits gesetzt?
 - iii. wer ist in die Umsetzung involviert?
 - iv. welche Schritte sind als nächstes geplant?
4. Gibt es noch weitere Entschließungsanträge, die angenommen wurden und Ihr Ressort betreffen?
 - a. Wenn ja,
 - i. welche?
 - ii. wo sind die Ergebnisse einsehbar?
 - iii. welche Kosten haben sich aus der Umsetzung ergeben?